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我们身口意三业要符合正

因。正因是什么？就是做什

么事情都是正的，而且精

进不懈，拼命地努力。你们

去看好了，凡是每天努力念

经学佛、做善事、做功德的

人，他是不会退步的，也不

会坏到什么地方去，



更不会像一个恶人一样，所

有精进的人都是往前进步。

不经常到观音堂来拜佛的

人，即便他们自己说：“我

来了，我很努力，我做功德

了。”你也不要去讲他们，

随缘让他们去吧，努力的人

有的是。所以明心见性靠

的是不懈的努力和自觉多

做功德，自有水到渠成这

一日。



一个人想成功，一定要水到

渠成，今天不管是谁，再有

名的人，没有到时间是出不

了名的。很多人一辈子想

出名，出不了名；很多人一

辈子想赚钱，赚不到钱；

有的人一辈子想发财，每

次看到他，讲的都是想发

财的事情，嘴巴一开口就

是这个生意能赚多少，可



是没有一个生意做得长久。这

种人很可怜，因为他不懂得

一个道理，那就是在这个世

界上有盛就有衰。人的命

运也是这样的，有好的时

候就有坏的时候，有生就

有死，有聚就有散。很多人

到悉尼观音堂来看师父，下

了飞机好激动，心想在法会



哪有机会这么近距离看到师

父，现在可以这么近看到师

父，真是开心，这就是聚。

十几天、二十几天很快就过

去了，他们走的时候舍不

得离开，心里很难过，因

为有聚就一定有散。我们

今天到人间来做人，你有

来到这个世界，你就要想

到，终有一天你会离开

的，



所以不要去做坏事，不要去

坑害别人，情愿自己吃点

苦，也不要去损害别人的

利益。我们人短短的一生，

最后的结局已经是悲剧了，

因为人走的时候一定是悲

剧，所以千万不要再在这个

悲剧中让自己受伤，要懂得

无常人生就是梦一场。学佛

要光明。很多人问，我们学

佛人的心要有多大？



师父要你们的心能够供养十

方三世一切诸佛，把所有的

佛全部放在你的心中，光如

佛心，回归自性，你不就是

佛了？你脑子里、心里想的

事情全部是佛，你怎么可能

不成佛呢？所以，广度有

缘，早出苦海。师父跟你们

讲，人间很苦，四大皆

空。“四大”代表地、水、



火、风，对于人来讲，地就

是你的骨头、皮肉、筋，水

就是你身上的血脉，火是热

气、内火，比如发火、发脾

气，风是你的呼吸及运动，

这些东西到了最后就是四

大皆空。你的筋、血、骨头等

所有的一切，最后也是生不

带来死不带去。你们看电影

里面经常有这么说的，这个

讲的就是色受想行识，



就是五阴无我。要明白，这

个世界上的一切都是没

有“我”的。师父想问你们一

句话，你们生出来的时候

是谁？连名字都没有，有了

名字才开始成为你。人来

到这个世界上，本来就是什

么都没有的，死后埋在一

个坟地里，谁知道你？你

也是什么都没有，这样你

才能懂得，人生就是生灭



变异、成住坏空，生出来

了，灭掉了，变化了，异

常了，成为一个人，住在

这个世界上，你的身体坏

掉，最后死了归空。这是

菩萨早在两千五百年前就

告诉人的一个真理，而人

却不能理解，还天天追求

这个、追求那个，他永远

没有想到自己的生命是多

么的宝贵。很多人的一生



就是被工作、婚姻、烦恼埋没

了，死的时候还有这些烦

恼，他的一生就是白到人间

来了。你们已经过了半生，

希望学佛修心能够让你们

早日开悟见性。要懂得观

想，观想自己的心要无念，

没有念头，连这个无念都不

想，就是正念。无念是很难

做到的，但是有时用自己心

中的无念来观想也是一个方

法。



比方说，你脑子里看见这

个事情，你马上去想：“正好

看见这个事情，我就在想这

个事情。”实际上，你就是

已经有念了。如果你用无念

去想，就是：“不行，我不

要去想，忘掉。”这个是无

念的一种，是强迫性的无

念。真正的自然无念就是自

己连想都不想，但是很难做

到。很多人被别人偷了一个

皮包，



动不动就想到，一想到就生

气，实际上他就是有念。如

果一想到皮包被别人偷去

了，你马上不要去想，你就

忘记了。过一会儿又想起来

了，再告诉自己不要去想，

你又忘记了。那你一天坚持

下来，两天坚持下来，你只

不过动了几个念头，不是

在“念”了，那就不一样，

很快地一个星期过去了，



这个事情就结束了。有些人

很会处理自己的感情，实

际上他们用的就是无念法。

无念法有三种，一种是转移

法，把思维转移，不要把注

意力集中在某一个点上；还

有一种是提高境界，认为这

是对自己的一个考验，自己

应该成全他；第三种就是用

无念不去想它，一有念头来



就把它忘掉，那你念念无念，

真的就会没有念头。为什么

很多人那么快地能从感情

的纠纷中脱离出来呢？因

为他们懂得用无念法来化

解感情问题。但有些人被感

情纠葛拖累一辈子，这种

人存在的就不是正念，而

是偏觉。

以上内容排版、处理等如有不
如理不如法的地方请南无大慈
大悲观世音菩萨和护法菩萨原
谅！请各位师兄原谅！




